

**Zeitschrift:** Schweizer Archiv für Tierheilkunde SAT : die Fachzeitschrift für Tierärztinnen und Tierärzte = Archives Suisses de Médecine Vétérinaire  
ASMV : la revue professionnelle des vétérinaires

**Herausgeber:** Gesellschaft Schweizer Tierärztinnen und Tierärzte

**Band:** 134 (1992)

**Heft:** 4

## Inhaltsverzeichnis

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 18.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

SCHWEIZER ARCHIV FÜR TIERHEILKUNDE

# SAT

ARCHIVE SUISSE DE MÉDECINE VÉTÉRINAIRE  
ARCHIVIO SVIZZERO DI MEDICINA VETERINARIA  
SWISS ARCHIVE FOR VETERINARY MEDICINE

BAND 134 (1992) HEFT 4 161-208

## INHALTSVERZEICHNIS

### LEITARTIKEL

*Rieder P.*: Agrarstrukturentwicklungen in der Schweiz unter Aspekten nationaler Agrarpolitik und laufender internationaler Verhandlungen **165**

### ORIGINALARBEITEN

*König H., Elmiger B., Stranzinger G.*: Intersexualität bei hornlosen XX-Ziegen: Pathologische Befunde bei 2 Pseudoböcklein, bei 3 Böcklein mit Urethra-Divertikel und bei 2 Pseudohermaphroditen-Zicklein **175**

*Zähner M., Hauser B., Rüschi P., Hässig M.*: Retentio secundinarium mit eitrig-nekrotisierender Myometritis als Folge einer Geburtsverletzung beim Rind **187**

### VERSCHIEDENES

Zusammenfassungen der Dissertationen der Veterinär-Medizinischen Fakultät Zürich 1991 **195**

## CONTENTS

### EDITORIAL

*Rieder P.*: Agrarian structural development in Switzerland under aspects of the national agrarian politics and current international conferences (in German) **165**

### ORIGINAL CONTRIBUTIONS

*König H., Elmiger B., Stranzinger G.*: Intersexuality in polled XX-goats: Pathological findings in 2 Pseudomale kids, in 3 male kids with urethral diverticulum, and in 2 pseudohermaphroditic kids (in German) **175**

*Zähner M., Hauser B., Rüschi P., Hässig M.*: Placental retention with pyonecrotizing myometritis due to an injury of the birth canal in a bovine (in German) **187**

### VARIOUS

Abstracts of theses of the Faculty of Veterinary Medicine Zurich 1991 **195**

HERAUSGEGEBEN VON DER GESELLSCHAFT SCHWEIZERISCHER TIERÄRZTE

 **Orell Füssli Zeitschriften**  
Graphische Betriebe AG  
Dietzingerstrasse 3 CH-8036 Zurich Postfach

Universität Bern  
Vet.-Bibliothek  
Fach 220  
bis 5. MAI 1992